
На международной конференции 
женщин-социалисток в Копенга-
гене Клара Цеткин выступила с 

предложением о праздновании Между-
народного женского дня 8 марта. Ее пред-
ложение звучало, как призыв для женщин 
мира встать на путь борьбы за равнопра-
вие, за уважение женского достоинства и 
самое главное - за право на труд. 
В России после революции 1917 

года большевики сразу же сделали этот 
праздник государственным, а главным 
его идеологом была революционерка 
Александра Коллонтай. К середине 20-х 
годов праздник становится полноправ-
ным среди девяти уже революционных 
праздников, тогда он получил название 8 
марта - Международный день работниц. 
Постепенно количество революцион-
ных праздников увеличивалось. Важно, 
что смысл «красного праздника», коим 
и являлся тогда День 8 марта, опреде-
лил Владимир Ильич Ленин. Он видел 
в праздничной культуре, создаваемой 
социалистической революцией, эффек-
тивное средство самой же революции.  
Поэтому в раннем советском празднике 
8 марта центральное место занимало 
шествие, митингование, демонстрация, то 
есть движущийся ряд. Это яркие шерен-
ги девушек, женщин, идущих радостно 
навстречу новой жизни под маршевую 
музыку, под духовые оркестры. Можно 
говорить, что к 1930 году уже появляет-
ся советская праздничная культура в том 

варианте, в котором мы ее видим сейчас. 
И праздник 8 марта уже официально 
значится как Международный женский 
день. Он становится в один ряд с такими 
важными праздниками для советской 
страны, как День Великой Октябрьской 
социалистической революции, 1 мая, 
День международной солидарности 
трудящихся, 23 февраля и т.д. За годы 
первых пятилеток выросло совсем иное 
поколение - воспитанное в новом обще-
стве; новая, образованная женщина, ко-
торая приняла новую праздничную куль-
туру и новый строй. 
Великая Отечественная война стала 

следующим значимым этапом в пони-
мании праздника. В годы войны уходит 
на второй план жесткая идеологическая 
составляющая праздника, а на первые 
роли выдвигается героизм обыкновен-
ной женщины. Вспомним знакомые об-
разы: Родина-мать, защитница - то есть 
это не фанатичная советская женщина, 
борющаяся за свои права, а женщина, 
которая охраняет свою семью, своих 
детей, в первую очередь. Конечно, во 
время Великой Отечественной войны 
праздников практически не было. Празд-
новали только самые основные даты, а 
Международный женский день носил 
чисто корпоративный характер на пред-
приятиях. Конец войны и последующие 
годы ознаменованы новым этапом для 
праздника 8 марта. Постепенно из кон-
текста праздника уходит весь идеологи-

ческий революционный пыл и приходит 
гендерный человеческий фактор. К этому 
времени относится и формирование тра-
диции празднования 8 марта в школах. 
8 марта и 23 февраля становятся люби-
мейшими праздниками учеников. Можно 
сказать, что формирование советского 
праздничного календаря завершается к 
80-м годам. К этому времени наш кален-
дарь насчитывал уже десятки граждан-
ских праздников, и 8 марта в их ряду стал 
одним из центральных. 
Следующий важный этап - это пере-

стройка и 90-е годы. Праздник снова 
меняется, и в этот период из него ухо-
дит советский посыл. 8 марта полностью 
трансформируется в женский день, каким 
мы его знаем сейчас. Причем, праздник 
не просто входит в быт, а приобретает со-
вершенно другую семантику. В городах, 
в селах происходит поздравление всех 
дам без исключения: новорожденных, 
девочек, девушек, бабушек. Им дарят по-
дарки и, конечно, цветы. На сегодняшний 
день, праздник 8 марта, остается одним 
из самых любимых и долгожданных 
праздников для всего женского населе-
ния России. 
Дорогие бабушки, мамы, сестры, до-

чери и внучки! Позвольте искренне по-
здравить Вас с Международным Жен-
ским Днем 8 марта, оставайтесь такими 
же нежными, мудрыми, красивыми и 
потрясающими. Желаю, чтобы каждый 
день радовал вас и приносил только по-
зитивные эмоции и воспоминания, чтобы 
каждое мгновенье вашей жизни было 
наполнено любовью, теплом и счастьем.

Зоя ГРАЧЕВА, 
руководитель фонда 

«Семья без Границ».
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Восьмое марта – один из любимейших праздников нашей страны. В 
этот день становятся именинницами все женщины, независимо от воз-
раста. Надо сказать, что праздник претерпел ряд очень интересных ме-
таморфоз. А начиналось все в 1910 году, с идеологической платформы. 

О свет очей моих!
О несравненная!

Ты ярче тысяч звёзд!
Ты - «Мисс Вселенная»!

Мой милый друг, 
пред Вами вновь 

Готов я преклонить колени
И нежный бархат Ваших рук
Готов лобзать, не зная лени.

Душа охвачена огнём,
Увы, несбывшихся желаний, 
Благословен тот день, когда 
Из «искры возгорелось пламя».

И словно в давние года 
Пьянит восторг 

прикосновенья 
Так, будто юность дарит мне 
Свои волшебные мгновенья.

Порою только видеть Вас,
Мне счастья большего 

не надо,
И томный блеск 

любимых глаз 
Мне будет лучшею наградой.

Пусть потешается толпа,
Меня в «блаженные» 

зачислив,
Но я кричу: «В Вас 

всё прекрасно! 
Лицо, одежда, и душа 

и мысли!»

Простите мой порыв 
безумный, 

Простите мне высокий слог.
Я был! Я есть!! Я буду вечно 
Покорный раб у Ваших ног!!!

Вячеслав ГОЛОВНЯ, 
житель района 
Дмитровский. 

Нет поборам за отопление!
Фото 
Бориса Тарсова

По улице широкой 
Уверенно и прямо

Ведёт меня под ручку 
Решительная Дама.

Сторонятся прохожие, 
Дорогу уступая,

Идёт не просто Дама,
Но Дама козырная.

Из кобуры на поясе
Торчит нагана дуло. 
Решительная Дама - 
Начальник караула.

Бандиты трепещите, 
Спасайтесь хулиганы, 
Когда идёт по улице 
Решительная Дама.

Мне не страшны любые 
Бандитские орудья.

Ведь Дама, если нужно, 
Меня прикроет грудью.

Хоть я и сам не робок,
Но мне спокойней втрое, 
Когда со мною рядом 
Её бедро крутое.

И я шагаю гордо,
И я гляжу валетом,

Ведь Дама 
в совершенстве

Владеет пистолетом.

Она «приёмы» знает,
Она стреляет метко.

Ох, братцы! 
С этой Дамой 

Готов пойти в разведку!!!
Вячеслав ГОЛОВНЯ, 

житель района 
Дмитровский. 

С МЕЖДУНАРОДНЫМ ЖЕНСКИМ ДНЕМ!
Дорогие, 
любимые 
женщины!

С особым теплым чувством я по-
здравляю Вас с Международным жен-
ским Днем!
Женский праздник выпал на пер-

вый весенний месяц. Весна у многих 
народов имеет женский образ. Судь-
бой предназначено женщине дарить 
жизнь, хранить семейный очаг и вдох-
новлять мужчин на новые начинания.
В этот праздничный День желаю 

Вам исполнения заветных мечтаний. 
Здоровья и счастья Вам, милые и лю-
бимые!

Пётр ЗВЯГИНЦЕВ,
Первый секретарь 

МО КПРФ Тимирязевское.
Фото с yandex.ru

История праздникаРешительная 

дама

Подруге юности

А сосульки падают и падают...
Фото Марии 
Соколовой

Мнение преподавателей 
о ситуации в Темирязовке

Фото Ильи 
Раткевича
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Нет поборам за отопление!

Жители Коптева с готов-
ностью откликнулись на 
эту инициативу собрать 

подписи, потому что суммы, выстав-
ленные в платежных документах, вы-
звали протест и возмущение людей 
и своим размером, и полной непро-
зрачностью и нелогичностью их на-
числения. Например, соседи по одно-
му стояку узнали, что на одном этаже 
перерасчет составил очень крупную 
сумму, а этажом ниже для квартиры с 
таким же метражом перерасчет ока-
зался значительно меньше.
Такой дружный и организован-

ный протест жителей района вызвал 
реакцию властей района и округа, 
и нам были даны, тогда ещё устные 
обещания о том, что этот перерасчет 
за отопление будет отменен. И граж-
дане, получившие платежные пору-
чения через электронные государ-
ственные средства коммуникации, 
также увидели в своих личных каби-
нетах отмену ранее выставленного 

платежного документа. Сейчас уже 
имеются и официальные обещания 
властей решить проблему.
Однако, юрист Наталья Николенко 

считает, что сбор подписей и даже 
положительная реакция властей на 
эту инициативу жителей недоста-
точны, поэтому предлагает продол-
жить борьбу жителей за свои права 
подготовкой коллективного иска о 
перерасчете платежей за отопление 
за предыдущие три года.
Так, например, она произвела рас-

чет платежей за отопление на осно-
вании показаний теплосчетчиков за 
период с января 2017 по декабрь 
2019 и обнаружила, что в платеж-
ных документах для 80-квартирного 
дома было выставлено на 1,6 млн. 
рублей больше, чем должно было 
быть выставлено по показаниям 
счетчиков. Таким образом, для каж-
дой квартиры выставили счета за 
отопление приблизительно на 20 
тысяч рублей больше за три года, 

чем было потреблено по счетчикам 
тепла. В месяц это получается около 
500-600 рублей лишних начислений.
Каждому отдельному гражданину 

очень сложно выявить эти лишние 
начисления (хотя возможно), имен-
но поэтому и была предложена эта 
инициатива по обращению в суд с 
коллективным иском.
Порядок подготовки коллективного 

иска такой. Достаточно одного актив-
ного жителя из дома, которому нуж-
но обратиться в свою управляющую 
компанию с просьбой предоставить 
показания счетчиков тепла за 4 пред-
шествующих года (2018, 2019, 2020, 
2021). На основании этих показаний 
счетчиков Наталья Николенко помо-
жет рассчитать, было ли начисление 
за отопление осуществлено в соответ-
ствии с показаниями счетчиков или 
нет. Обращаться к Наталье Николенко 
только по вопросу подготовки коллек-
тивного иска о перерасчете за отопле-
ние в Коптеве можно по электронной 
почте Natalia.Nikolenko@gmail.com 
или по телефону +7 985 065 82 66.
Законом предоставлено право об-

ращения с коллективным иском 21 
истцом от имени и в интересах всего 
круга лиц. Например, у ГБУ «Жилищ-
ник района Коптево» в обслужи-
вании 141 дом, соответственно 21 

истец от 21 дома может требовать в 
суде пересчитать для всех 141 дома, 
также как и 21 истец может тре-
бовать, чтобы всем 86 домам ООО 
«Лимк» сделали перерасчет, и еще 
21 истец может требовать, чтобы 
всем 62 домам ООО «Евротрэвэл1» 
пересчитали платежи за отопление, и 
еще 21 истец может требовать, чтобы 
всем 39 домам ООО «Лаки Бизнес», 
и еще 21 истец может требовать, что-
бы всем 32 домам ООО «Макс XXI» 
сделали перерасчет, в том случае 
если при самостоятельном расчете 
платежей на основании показаний 
счетчиков тепла будет обнаружено 
излишне начисленное.
Такой масштабный перерасчет 

за отопление отучит управляющие 
компании выставлять лишнее в пла-
тежных документах. Если сбор под-
писей – это дать каждому по рыбке, 
то организованная подготовка кол-
лективного иска – это возможность 
получить удочку и научится рыба-
чить самостоятельно. Коммунисты 
района Коптево безусловно про-
должат борьбу за защиту интересов 
граждан и на этом фронте борьбы!

Борис ТАРАСОВ, зам. секретаря 
ППО КПРФ района Коптево, 

телефон: 89151505550.
Фоото автора

«День 
мимозы 

и тюльпанов»

Привычным становиться то, о 
чем раньше и не мечтали. В нашей 
стране одной из первых полно-
стью уравняли в правах  женщин и 
мужчин. Что нам это дало?
Мы не стали теряться и все пре-

доставленные права использовали 
по-максимому: летаем в космос, 
водим электропоезда, развиваем 
науку, медицину, занимаемся по-
литикой, творчеством, спортом и 
многим другим.
Стали женщины меньше зани-

маться семьей? Нет, не стали. По-
смотрите, сколько у нас многодет-
ных семей! Среди моих соседей 
есть многодетная мама четверых 
детей, которая успевает еще ве-
сти активную общественно-поли-
тическую жизнь, а мама пятерых 
детей возглавила Совет родителей 
школы и работает. Еще одна мама 
четверых детей занимается про-
блемами ЖКХ, и помогает соседям 
разобраться в сложных вопросах 
управления многоквартирным до-
мом.
Да, три-четыре-пять детей это не 

редкость в моем окружении. 
Многим, как и мне, было важно 

реализовать себя в профессии. Со-
временные технологии помогают 
в быту и женщине больше не нуж-
но выбирать «семья или карьера», 
можно реализовать себя и в ста-
тусе мамы, и в статусе профессио-
нала. Я юрист, и мне нравится рас-
сказывать детям о своей работе, 
показывать фото из здания суда, 
объяснять, как и чем я помогаю 
людям. Скорее даже, желание при-
носить пользу это первоочередное, 
что движет мной в работе.
Еще я восторгаюсь спортсмен-

ками и творческими женщинами: 
художницами, скульпторами, ди-
зайнерами. Наши спортсменки 
заслуживают отдельного внима-
ния. Три Олимпиады подряд наши 
девочки-юные фигуристки вы-
игрывают золотые медали. А две 
прошедшие Олимпиады золотые и 
серебряные медали женского оди-
ночного катания стали «нашими». 
Кстати, тренер у них тоже женщина.
А ведь всех этих достижений 

могло не быть, если бы спорт в 
какой-то момент истории сочли 
«не женским делом». Надеюсь, что 
мы развеяли все предрассудки от-
носительно «женских» и «не жен-
ских» профессий.
Всем женщинам желаю зани-

маться любимым делом, сохра-
нять красоту и излучать энергию. 
С 8 Марта!

Анастасия РОТКОВА,
активистка района 
Западное Дегунино.

Что для вас «8е мар-
та»? День мимозы и 
тюльпанов? День жен-
ской революции? День 
равноправия? Гендерный 
праздник? На мой взгляд, 
«Восьмое марта» сейчас 
повод посмотреть вокруг 
и порадоваться тому, 
какие прекрасные успеш-
ные самодостаточные 
женщины нас окружают. 
Как желание, энергия, 
труд и ум меняют наш 
мир.

Сосульки падали на жителей, 
машины, срывали трубы…. Так в 
районе Беговой,  дом 23,  корп. 2 
по 5й ул. Ямского поля труба сва-

лилась, чуть не убила жителя из 48 
квартиры. 
Сосульки висели и падали с кры-

ши дома 7/9 корп.1, со стороны 

переулка  Марии Расковой. Там 
школа 1570, школьники проходят 
каждый день со стороны переулка 
Расковой.
Сосульки  падают не только на 

прохожих, но и на машины. Так у 
дома 7/9 корп.1, со стороны пере-
улка Марии Расковой сосулька 

упала на машину. Результат пла-
чевный, надо ремонтировать ма-
шину, за чей счет?

Александр Иванович 
ЛОБАНОВ. 

Фото 
автора

А сосульки падают и падают…

Зима в этом году была морозной и снежной, а потом резко по-
теплело и образовалось много сосулек. Дворники не  успевали 
или не хотели их «сбивать».

2    март  2022        

13 февраля 2022 года активисты района Коптево организова-
ли сбор подписей с требованием отменить перерасчет за ото-
пление, выставленный в платежных документах за февраль 
2022 года. Активное участие в организации данного меро-
приятия принял правозащитник Ионов Александр и наша 
первичная партийная организация КПРФ района Коптево. 
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РЕЗОЛЮЦИЯ 

Заслушав выступающих: жите-
лей, депутата Гос.Думы Парфёнова 
Дениса Андреевича, депутата МГД 
Зубрилина Николая Григорьевича, 
участники встречи пришли к еди-
ному общему мнению, что строи-
тельство магистральной улицы 2 
класса от улицы 800-летия Москвы 
до Ярославского шоссе с путепро-
водами через пути Савеловской 
ЖД у станции Бескудниково и путей 
Ярославской ЖД (с улицы Малыгина 
на Малыгинский проезд) уничтожит 
экологию наших районов, разделит 
наши районы на отдельные части, а 
с запуском транзитного движения 
большегрузов от ТЛЦ Ховрино по 
магистрали до Ярославского шоссе 
превратит наши улицы в обочины 
дублера МКАДа и неминуемо при-
ведет к экологической и социаль-
ной катастрофам в наших районах.
Мы полагаем, что строитель-

ство магистральной улицы второго 
класса по нашим жилым районам 
создаст угрозу здоровью жителей, 
особенно детей. По проекту маги-
страль должна пройти притык к жи-
лым домам, вплоть до расстояний 
от дороги до подъездов в 6 метров. 
Планируемая вырубка более 5000 
зеленых насаждений, уменьшение 
площади парков, 
сноса детских площадок и авто-

стоянок, увеличение уровня шума 
(вплоть до практически предельно 
допустимых значений) – всё это 

приведет к увеличению заболевае-
мости жителей наших районов. 
Вместо зеленых полувековых де-

ревьев вдоль улиц – установка 5-ти 
шумозащитные экраны, которые 
могут  лишь незначительно снизить  
уровень шума, но выхлопных газов 
таким путем не уменьшится. И жи-
тели будут дышать этими выхлоп-
ными газами. 

 Будет нарушена целостность 
районов, налаженные связи между 
частями районов. Проекты пред-
усматривают уничтожение детских 
площадок, гаражей, парковочных 
карманов – без возведения новых, 
что будет способствовать  росту не-
довольства жителей и повышению 
социальной напряженности в на-
ших районах. 
Проект нарушает СП51.13330-

2011 раздел 12 «Защита от шума», 
жилые дома вопреки находятся в 
1-ом эшелоне (без защиты админи-
стративными зданиями),  не имеют 
специальной планировки и коли-
чество окон квартир выходящих на 
дорогу не соответствуют нормам.  
Зачем строить дублер МКАД? 

Ведь параллельно с МКАД есть до-
рога, соединяющая Дмитровское 
шоссе с Алтуфьевским. Рядом будет 
построена еще одна дорога  через 
улицу Дубнинскую до улицы Хача-
туряна. Рядом будет построена еще 
две дороги  - Северо-Восточная 
хорда и Северо-Западной хорда, с 

улицы Большой Академической, ко-
торая также будет пересекать Алту-
фьевское шоссе.
Поэтому нет необходимости 

строить еще одну магистраль, при-
нося в жертву здоровье жителей и 
вырубая деревьев.
Таким образом, будут нарушены 

наши конституционные права на 
благоприятную окружающую среду 
и охрану нашего здоровья, гаран-
тированных нам Статьями 41 и  42 
Конституции РФ и  Федеральный 
Закон от 10.01.2002  №7 «Об охра-
не окружающей среды»
Полностью игнорируется: 
1. Мнение жителей  против стро-

ительства Дублера  МКАДа: собра-
но более 26,4 тыс. подписей,  27 
протестных митингов, более 200 
обращений во все инстанции, вклю-
чая Правительство Москвы и Адми-
нистрацию Президента РФ, озвучи-
вание проблемы на Круглых столах 
в МГД и ГД.

2. Раздел проекта «Охрана окру-
жающей среды» выполнен на  
предположениях, что  будет приме-
няться только экологически чистое 
топливо, современные фильтры 
очистки на  100% автомобилей и 
другие фантазии.
В связи с этим МЫ ТРЕБУЕМ:
1. Остановить строительство ли-

нейного объекта улично-дорожной 
сети – «Магистраль от Фестиваль-
ной улицы до Ярославского шоссе с 

путепроводом через МЖД Савёлов-
ского направления» и МЖД Ярос-
лавского направления в створе ул. 
Малыгино и Малыгинского проезда. 

2. Соблюсти наши конституцион-
ные права на благоприятную окру-
жающую среду и охрану нашего 

здоровья, гарантированные нам 
статьями 41 и 42, Конституции РФ.
ПРИНЯТО ЕДИНОГЛАСНО!

Петр ЗВЯГИНЦЕВ,
1-й секретарь 

ПК МО КПРФ Тимирязевского.
Фото автора.

В начале лета 2020 года в 
многоквартирном доме по 
адресу Керамический про-

езд, д. 77 корп. 1 был начат долго-
жданный капитальный ремонт фаса-
дов. Уже в момент проведения работ 
жители дома обратили внимание, что 
работы делаются как-то не так. Вме-
сто строительных люлек по стенам 
на верёвках повисли альпинисты, 
которые стали красить стены сверху 
донизу. При этом необходимая рас-
шивка и утепление межпанельных 
швов произведена не была. Хотя до 
начала работ было заявлено, что в 
проекте заложено более 8000 пог.м. 
швов. Вместо этого швы были нари-
сованы теми же альпинистами ки-
стью тонким слоем герметика поверх 
фасадной краски. Жители дома об-
ращались по этому вопросу и к пред-
ставителям подрядной организации 
и в Фонд капитального ремонта, но 
получали ответы, что всё под контро-
лем, всё будет сделано, как положено. 
При ненужной замене отделки 

балконов качественные панели из 
нержавейки толщиной более 1 мм 
и толстого алюминиевого профи-
ля, были заменены на тонкие про-
фильные листы из железа, которые 
легко гнутся в руках и гремят даже 
при небольшом ветре, стойкость к 

ржавчине тоже вызывает большие 
сомнения. Хотя они не имели каких-
либо повреждений и следов корро-
зии, мешающих их дальнейшему ис-
пользованию или создающих угрозу 
безопасности, было достаточно их 
помыть или покрасить.

 Приваренные дополнительные 
металлические профили для кре-
пления листов, по прошествии од-
ной зимы покрылись толстым слоем 
ржавчины, а профили, установлен-
ные при постройке дома до сих пор 
в идеальном состоянии. 
Таким образом качественный, 

фактически вечный материал, был 
украден и заменён на дешёвый со-
мнительного качества. Только на сда-
че, предположительно, украденных 
элементов отделки дома в цветмет 
можно было заработать существен-
но больше стоимости установленных 
на доме листов. Тем самым дому был 
нанесён ущерб как в плане снижения 
качества отделки, так и в ухудшении 
внешнего вида.
При проведении работ повредили 

обрамление кровли, в результате всю 
прошлую зиму на балконах висели 
огромные сосульки (впервые с по-
стройки дома), и при любом дожде по 
внешним стенам лились потоки воды. 
В результате, уже после первой 

зимы нарисованные швы стали отхо-
дить лентами по всему дому. 
Входные группы подъездов тоже 

не восстановили до предусмотрен-
ных проектом дома. Зачем-то заме-
нили только внешние входные двери, 
установленные всего за несколько 
лет до ремонта и не требовавшие за-
мены, на фактически такие же, но при 
этом оставили старое прогнившее 
железо из 90-х с 30 слоями краски, 
которая повсеместно отваливается 
большими ошмётками.
Несмотря на всё вышеуказанное, 

работы были приняты представите-
лями Жилищника, Управы и Депута-
том муниципального совета Сулемо-
вым В.Ю. (партия «Единая Россия»), 
которого даже у дома ни разу не 
видели. Жителей из актива дома не 
пригласили для подписания актов. О 
том, что работы приняты, мы узнали 
уже позже, из полученных ответов.
По данным сайта «РеформаЖКХ» 

на этот ремонт было израсходова-
но более 16 миллионов рублей, со-
бранных с жителей дома. При этом 
никакой ответственности, никакого 
реального контроля. Сплошная кру-
говая порука. 
Лишь после многократных коллек-

тивных обращений на имя Прези-
дента России В.В. Путина в 2021 году 

«по гарантии» кое-где переделали 
швы между панелями (всё остальное 
так же отваливается), уложили на по-
лах балконов плитку, которая была 
предусмотрена проектом, но не была 
сделала, и восстановили обрамление 
кровли. 
Примечательно, что на многократ-

ные комиссии, на которые выезжали 
представители ФКР и подрядчика, 
ни разу не пришли ни сотрудники 
Жилищника и Управы, ни муници-
пальные депутаты. По результатам 
комиссий назывались разные сроки 
на доделку и устранение замечаний, 
однако до настоящего времени за-
мечания так и не были устранены. В 

недавно полученных ответах указан 
уже новый срок устранения недоде-
лок – конец июня 2022 г.
Аналогичная ситуация и во многих 

других домах, которые тоже были 
включены в программу капитального 
ремонта. 
Это очень показательный пример 

работы всей системы управления го-
рода Москвы. Также показательна и 
работа нынешнего состава муници-
пальных советов, депутаты (партии 
«Единая Россия») которых защищают 
кого угодно, но только не интересы 
жителей районов – своих избирателей. 

Вадим БЕБКО, житель
 д. 77 корп. 1. Фото автора.

У вас шов отклеился…
Значительную долю в квартплате москвичей занимает платёж в Фонд капитального ремонта города 
Москвы. Этот фонд, созданный правительством Москвы, должен обеспечивать своевременный и 
качественный ремонт общего имущества многоквартирных домов в городе. О том, как этот фонд ис-
полняет свои обязанности, мне бы хотелось рассказать в этой статье. 

встречи жителей районов Восточное Дегунино, Западное, Дегунино, Дмитровский, 
Бескудниковский, Алтуфьевский, Северное Медведково,  Отрадное, Лосиноостровский, 

Ярославский с депутатом Государственной Думы Парфёновым Денисом.
Восточное Дегунино, г. Москва, 27.02.2022



Впервую очередь, необходи-
мо отметить, что состояние, 
до которого дошла всемирно 

известная Тимирязевская академия 
(ныне РГАУ–МСХА имени Тимирязева), 
является ярким примером падения 
уровня образования в современной 
России. Основной критерий, по кото-
рому можно оценить ВУЗ – качество 
его выпускников, принципиально за-
бывается. Сложилась абсурдная си-
туация, когда все силы направляются 
на имитацию бурной деятельности, а 
средства – на строительство «потем-
кинской деревни». 

Одно из основных направлений 
«развития», активно выставляемое 
напоказ ректором В.И. Трухачевым 
– строительство и ремонт. Ремонт в 
зданиях университета необходим, но 
ремонт нужен качественный, отвеча-
ющий нуждам сотрудников и студен-
тов, согласующийся с требованиями 
учебного процесса. Вместо этого про-
исходит ремонт ради ремонта. Очень 
презентабельные в фотоотчетах в 
социальных сетях аудитории оказы-
ваются весьма малопригодными для 
проведения текущих занятий. Пара-
доксальным является то, что первым 
отремонтированным корпусом ока-
зался самый молодой и неоднократ-
но до этого ремонтировавшийся при 
ректоре В.М. Баутине 15 учебный 
корпус. При этом ремонтом 5 учеб-
ного корпуса (и не только его), нахо-
дящегося буквально в двух шагах от 
здания ректората и уже многие годы 
красующегося строительной сеткой 
на фасаде, никто как не занимался, 

так и не занимается. Ничего кроме со-
жаления не может вызвать и качество 
проведения ремонтных работ, с этой 
проблемой массово столкнулись как 
в учебных корпусах, так и в студен-
ческих общежитиях. За такой «успеш-
ной» реализацией бюджетных денег 
регулярно (иногда еженедельно!) 
приезжает наблюдать заместитель 
министра сельского хозяйства М.И. 
Увайдов. 

Проекты строительства вызывают 
только скандалы и сожаления: новые 
общежития (и это при шести выве-
денных из обращения корпусах, уже 
существующих), новый корпус с со-
мнительным по университетским по-
требностям содержанием – все это на 
месте существующих опытных полей.

Еще дороже, чем ремонт и строи-
тельство, Тимирязевке обходится ими-
тация бурной деятельности в области 
науки и образования. Действуя якобы 
в сторону повышения успеваемости 
(борьбой за бюджетные деньги в ус-
ловиях подушевого финансирования 
ВУЗов), преподавателей вынуждают 
выставлять оценки студентам вне за-
висимости от их знаний, что приводит 
к обесцениванию у учащихся не толь-
ко оценок, но в итоге и самих знаний. 
Под предлогом оптимизации ежегод-
но происходит изменение учебных 
планов обучающихся, которое наибо-
лее точно можно описать одним сло-
вом – деградация.

Ради «оптимизации» нынешнее ру-
ководство Тимирязевки не стесняет-
ся напрямую нарушать действующее 
законодательство: за последние два 

года стало нередким формирование 
учебных групп, значительно превы-
шающих по численности существу-
ющие нормы, число «мертвых душ» 
среди студентов измеряется сотнями.

Нельзя обойти стороной факт раз-
рушения базы практики у институтов 
«Зоотехнии и биологии» и «Садовод-
ства и ландшафтной архитектуры»: 
все станции переориентируются на 
зарабатывание денег в ущерб учебно-
му процессу, для которого они и были 
созданы. А центры «коллективного 
пользования» создаются не под реше-
ние конкретных вопросов – они пред-
ставляют собой лишь рекламу «спон-
соров»: не обеспечены реактивами и 
другими расходными материалами, 
не имеют квалифицированного ин-
женерного состава для обслуживания 
приборной базы. Несложно понять, в 
чем здесь проблема: раньше все лабо-
ратории были при кафедрах: это опре-
деляло вектор их развития, их обеспе-
чение и ответственность за их работу.

Происходит откровенное изничто-
жение преподавательского состава 
университета. От многих, существо-
вавших еще пару лет назад, коллекти-
вов и кафедр и их научных школ не 
осталось и следа. Преподавательский 
состав сталкивается с систематиче-
ским нарушением прав и откровен-
ными оскорблениями, навязанным 
кабальным трудовым договором и 
подталкиванием со стороны руковод-
ства к различного рода сомнительным 
действиям. Нормой стали массовые 
увольнения, тотальное ежегодное из-
брание по конкурсу на должность и 

постоянно снижающаяся заработная 
плата. Современный эффективный 
контракт преподавателя включает 
увеличившуюся фактически вдвое 
учебную нагрузку – цифры выработ-
ки остаются те же, только вот на про-
ведение отдельных видов учебной 
работы стали выделять в два-три 
раза меньше времени. Ежегодные 
публикации в журналах из баз дан-
ных Scopus и WoS (для сравнения: в 
научных организациях научный со-
трудник, занимающийся только науч-
ной работой, должен опубликовать в 
среднем три таких статьи за пять лет, 
публикацию ему может оплатить ор-
ганизация, в Тимирязевке публикации 
оплачивает из собственного кармана 
преподаватель) и ежегодное привне-
сение в бюджет университета средств 
из внешних источников (гранты, хоз-
договора и т.д.) на сумму 1200000 
рублей… Понятно, что подобное вы-
полнить могут только единицы (обыч-
но руководители подразделений, 
имеющие благодаря личным связям 
выход на реализацию государствен-
ных контрактов), остальных ожидают 
штрафные санкции. Специфика мате-
риалов для публикаций по сельскохо-
зяйственной и биологической темати-
ке в том, что они собираются годами 
и частота публикаций не может пре-
вышать частоту их получения, но ру-
ководство это не смущает, препода-
вателям предлагают что-то придумать 
(может быть, сами материалы?). Как 
результат: многие, доведенные всем 
этим, уходят сами и, как правило, ухо-
дят не худшие. 

Политика руководства в отношении 
преподавательского состава привела к 
тому, что в настоящее время большин-
ство кафедр университета находятся 
в состоянии жесточайшего кадрово-
го дефицита. Все это происходит при 
молчаливом попустительстве Ученого 
совета Университета и Профкома. 

Непосредственная заслуга в столь 
кардинальных отрицательных из-
менениях в жизни Тимирязевки при-

надлежит ректору В.И. Трухачеву и 
его окружению. Несмотря на высокие 
личные показатели В.И. Трухачева 
(академик, дважды доктор, имеет за-
предельное количество публикаций 
и индекс Хирша, бывший ректор 
Ставропольского ГАУ и прочая, и про-
чая),  но при ближайшем рассмотре-
нии оказывается, что его достижения 
весьма сомнительны. Кандидатом 
и доктором наук стал в 1990-е без 
опыта работы в учебной или науч-
но-исследовательской организации, 
в написании большинства публика-
ций, по-видимому, выполнял исклю-
чительно роль большого начальника. 
Отсюда и происходит тоталитарный 
стиль управления ректора, направ-
ленный на саморекламу в сочетании 
с глубинным непониманием сути пе-
дагогической и научной работы. Все 
руководство университета находится 
под его личным контролем и лише-
но возможности самостоятельных 
действий: важнейшие проректора, 
подавляющее большинство директо-
ров институтов, многие заведующие 
кафедрами не занимают свои долж-
ности, а исполняют обязанности и в 
любой момент могут быть сняты – а 
это большинство членов Ученого со-
вета. Сохранившиеся в руководстве 
на уровне заведующих кафедрами 
представители старых школ, видя 
происходящее вокруг, в надежде со-
хранить хоть что-то, тоже не решаются 
лишний раз высказать свое мнение. 
Как в старой шутке, обернувшейся 
явью: из всех прав человека ныне в 
университете важнейшим является 
крепостное.

Тимирязевка балансирует на гра-
ни не только безвозвратной потери 
накопленного за многие поколения 
опыта в подготовке кадров для АПК и 
всемирно известного славного имени, 
но и самого своего существования.

Илья РАТКЕВИЧ, 
студент 

РГАУ–МСХА имени Тимирязева.
Фото автора и с smapse.ru
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ИНФОРМАЦИОННЫЙ  БЮЛЛЕТЕНЬ

Мнение преподавателей 
о ситуации в Тимирязевке

Прошло четыре месяца с момента скандального одобрения ученым советом Тимирязевки застройки 
участка университета, расположенного между Мичуринским садом и Тимирязевской улицей. Предпола-
галось, что значительная часть этой территории - более трети – будет передана под коммерческую за-
стройку. Активисты быстро среагировали и проделали колоссальную работу, чтобы воспрепятствовать 
такому решению. Но эта борьба ведется до сих пор. За время кампании выяснилось, что происходящие 
события – лишь вершина айсберга. Данная статья представляет собой пересказ слов преподавателей 
университета о происходящем внутри РГАУ-МСХА и дает более полную картину происходящего.
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